

# La plume d'oie

BULLETIN DE LA COMMUNE DE BARJOUVILLE - EURE-ET-LOIR

[www.barjouville.fr](http://www.barjouville.fr)



1 rue Jean Moulin - 28630 Barjouville - 02 37 34 30 04 - [mairie@barjouville.fr](mailto:mairie@barjouville.fr)



## À VOTRE ÉCOUTE AU QUOTIDIEN

Après la crise sanitaire, la guerre en Ukraine, nous voici confrontés à l'inflation et à la crise énergétique. Malgré tout, vaillants que vaillants, notre municipalité maintient le cap pour répondre à vos attentes et vous proposer le meilleur.

Le 1<sup>er</sup> octobre, nous sommes ainsi allés à votre rencontre en cinq points de la commune. Vous avez été 26 à répondre à notre appel. Notre objectif était de vous écouter. Nous avons été questionnés sur de nombreux aspects de notre vie quotidienne, entre autres : sur la future maison médicale, les travaux de voirie, le respect de la vitesse dans la commune, les incivilités de certains et les moyens d'y répondre, les rassemblements intempestifs de voitures le vendredi sur le parking de Leclerc, etc.

Nous avons été très touchés par vos encouragements à poursuivre nos actions et nos priorités au service de tous. Dans ces rencontres, nous avons aussi été interrogés sur l'enlèvement des poubelles sur la prairie. Nous avons en effet constaté, notamment le week-end, la prolifération de déchets se traduisant par des débordements de sacs ou des débris posés à côté des points de collecte. Verres, cartons, denrées alimentaires... la notion de tri semblait avoir échappé à certains.

Après une réflexion qui a duré de longs mois, et au vu d'expériences menées ailleurs, nous avons décidé d'enlever à la fin de l'été un certain nombre de poubelles, démontant celles situées près de l'aire de pique-nique, et laissant celles qui jalonnent la trame verte. Les premiers résultats sont à la hauteur de nos espérances, puisque le lundi désormais l'équivalent d'un demi-sac est collecté contre six à sept auparavant.

Toujours dans le souci de vous écouter et de vous donner la parole, nous venons de lancer une consultation en vue de baptiser la place du futur Cœur de Village et la rue qui le desservira. En annexe de cet éditorial, nous vous expliquons comment participer. Sachez enfin que nous avons l'ambition de poser des éclairages de Noël dans la Zone Commerciale à laquelle nous sommes attachés, comme nous le faisons depuis des années à la mairie, aux écoles et au complexe sportif. Malheureusement, crise énergétique oblige, nous y avons renoncé, du moins cette année.

Comme quoi, malgré notre ambition permanente d'aller de l'avant, nous sommes toujours rattrapés par l'actualité. Mais il en faudrait plus pour que nous baissions les bras, soucieux de répondre au mieux à vos attentes et d'être à la hauteur de notre commune où il fait si bon vivre.

BENOÎT DELATOUCHE  
MAIRE DE BARJOUVILLE

### CŒUR DE VILLAGE

#### BAPTISEZ LA PLACE ET LA NOUVELLE VOIE

Dans sa séance du 4 octobre dernier, le conseil municipal a décidé de lancer une consultation auprès des habitants majeurs afin de recueillir des propositions pour dénommer la rue et la place du futur cœur de village.

Les modalités sont les suivantes :

1 - chacun peut proposer un nom pour la place et pour la rue.

Ce nom peut être commun (ex : rue du Fresne) ou rattaché à une personne décédée (ex : rue Jean Moulin). Votre choix devra être justifié en quelques mots.

Vous pouvez participer via le site internet ou déposer votre proposition dans l'urne à l'accueil de la mairie.

2 - parmi les propositions, le conseil municipal en sélectionnera trois qui vous seront proposées dans une nouvelle consultation.

Au final, le conseil municipal statuera sur le choix définitif.

### Pour être informé



PanneauPocket  
TÉLÉCHARGEZ  
GRATUITEMENT  
L'APPLICATION

Restez  
INFORMÉ  
PRÉVENU  
ALERTÉ



OFFERT PAR VOTRE MAIRIE



AMÉNAGEMENT

# UN GIRATOIRE POUR SÉCURISER LE TRAFIC ZONE DE LA TORCHE

**Un rond-point provisoire vient d'être aménagé dans la Zone de la Torche. Il se justifie notamment par la nécessité de prévenir la vitesse dans le secteur.**

Il y a plusieurs années déjà que la municipalité de Barjouville a attiré l'attention des services de Chartres Métropole sur les problèmes de circulation dans la Zone de la Torche, plus spécifiquement au carrefour en curve, situé rue des Pierres Missigault, à proximité du magasin Conforama.

Benoit Delatouche, le maire, explique : « Il y avait au moins trois problèmes avec ce carrefour : une vitesse excessive sur la voie principale, un défaut de visibilité de certaines enseignes du fait de cette vitesse et, enfin, une tendance (dans le sens Leclerc vers la zone de la Torche) à couper le carrefour pour rejoindre certains commerces au détriment du sens de circulation imposé ».

Sans réponse de la part de Chartres Métropole qui a compétence sur cette voie dont l'intérêt

est communautaire, la municipalité de Barjouville n'a pas hésité à prendre le taureau par les cornes. En vertu des pouvoirs de police du maire, ce dernier a décidé de sécuriser le carrefour après s'être rapproché de sociétés spécialisées dans ce type d'aménagement.

Les travaux d'un coût de 5 000 euros ont été réalisés le 8 août dernier. Le carrefour s'est métamorphosé en un rond-point matérialisé par des plots. « Nous n'avons que des retours positifs », constate Benoît Delatouche. « La vitesse est réduite, les commerçants satisfaits et on ne peut plus couper le carrefour pour accéder à quelques magasins », détaille-t-il.

Pour la municipalité, il ne reste plus qu'à espérer qu'en lien avec Chartres Métropole cet aménagement devienne définitif...



## *À la prairie, pourquoi replanter une parcelle au lieu-dit Moulin Leblanc ?*

Cette année, la municipalité a décidé de replanter une parcelle au lieu-dit Moulin Leblanc proche de la passerelle entre Barjouville et Morancez. Cette parcelle était jusqu'alors encombrée par des arbres et végétaux morts, abattus et couchés pour certains, ou bien en fin de vie. L'ensemble constituait une zone où l'accès était assez dangereux et la promenade matériellement impossible. Conformément à l'avis de la commission urbanisme, après consultation d'entreprises, la société FREON, spécialiste en espaces verts, est intervenue sur cette parcelle pour la défricher, ce qui permet désormais la plantation et l'épanouissement de nouveaux arbres adaptés au milieu.

En matière de plantations, la commission a fait le choix des essences suivantes : aulnes, fresnes, peupliers, chênes, noyers, érables, merisiers et sorbiers.

Pour mémoire, les bienfaits des arbres à nos écosystèmes sont variés :

- Avec la photosynthèse, les arbres en croissance transforment le gaz carbonique en oxygène, indispensable à la vie.
- Ils régulent les écoulements des eaux de pluie, contribuant à la prévention des inondations et à l'érosion des sols.
- Par leurs ramures et leurs fruits, ils accueillent et permettent la vie d'une faune diverse, des insectes pollinisateurs aux écureuils, en passant par les oiseaux qui y font leurs nids.

Il est reconnu que la plantation d'arbres améliore le bien-être physique et psychologique des riverains. En zone urbaine, la vue des arbres réduirait le stress et l'anxiété. Dans les jardins d'hôpitaux ils auraient une influence sur la guérison des patients hospitalisés. Les arbres contribuent bel et bien à enrichir la biodiversité de notre commune.



# UN RENOUVELLEMENT DE CONFIANCE POUR CHARLOTTE LOISIRS



Directrice de l'accueil de loisirs sans hébergement (ALSH) local depuis 2016, Jennifer Laye se félicite du renouvellement de la convention. « Je suis ici depuis onze ans, et j'ai travaillé pour d'autres associations, mais ce que j'apprécie avec Charlotte Loisirs, c'est la qualité du projet pédagogique » dit-elle. Charlotte Loisirs travaille actuellement avec 53 collectivités, notamment en région parisienne et en Touraine, et Barjouville est la seule structure qu'elle gère en Eure-et-Loir.

Jennifer Laye bénéficie du concours de deux animatrices dont Elodie Jacquet, en poste depuis 2017. La directrice de l'ALSH met en avant le renforcement des animations durant la pause méridienne (11h30-13h30) dont bénéficient une soixantaine d'enfants de l'école élémentaire qui fréquentent la cantine. « Pour répondre notamment à la demande des élus, nous travaillons à prévenir le gaspillage, à la découverte des produits, que ce soient les fruits et légumes, la viande ou le poisson, et à une sensibilisation au goût », développe Jennifer Laye.

## Un mini-camp d'été en préparation

Elle et son équipe accueillent également les 3-11 ans le mercredi et pendant les vacances scolaires de 7h30 à 18h30 (en dehors du mois d'août et des vacances de Noël). « L'inscription se fait à la carte via le portail famille et, pour les vacances scolaires, nous demandons une présence minimum de trois jours par semaine », détaille la directrice.

Pour cet accueil, des thématiques sont arrêtées. « Actuellement, nous proposons des rencontres avec l'univers de Robin-des-Bois. En permanence, nous essayons de varier les activités en privilégiant le sport, les ateliers manuels et même des sorties comme, à la Toussaint, à Maintenon, et une initiation au bowling » explique Jennifer Laye qui révèle : « Depuis la crise sanitaire, nous sommes attentifs à travailler sur les émotions, certains enfants ayant du mal à gérer le retour à une vie sociale et le rapport aux autres ».

En lien avec les élus, Jennifer Laye et son équipe travaillent également à la préparation d'un mini-camp d'été qui sera proposé en juillet aux 7-11 ans. À noter qu'une vingtaine d'enfants en moyenne fréquentent l'ALSH le mercredi, une trentaine aux petites vacances et une cinquantaine l'été.

## Deux nouvelles offres

Adjointe en charge des affaires scolaires et de l'enfance, Aurélie Guiscafré se félicite du renouvellement pour quatre ans de la délégation de service qui lie la commune au centre de loisirs « Charlotte Loisirs ». Aurélie Guiscafré témoigne : « Les enfants ont retrouvé l'animatrice au restaurant scolaire, elle continue à les sensibiliser à la réduction du gaspillage alimentaire ». Elle poursuit : « Afin de satisfaire nos écoliers, la commune a souhaité deux nouvelles offres : un intervenant supplémentaire sur le temps du midi qui leur propose des jeux par petits groupes. En outre, les plus de six ans vont pouvoir profiter d'un mini-camp lors des vacances d'été ».

**Changement dans la continuité pour l'accueil de loisirs de Barjouville. Arrivée à son terme, la délégation de service public (DSP) accordée à l'association Charlotte Loisirs a été renouvelée pour quatre ans et pour la troisième fois, après une mise en concurrence.**

## Charlotte loisirs

 Jennifer Laye  
 al.barjouville@charlotte3c.fr  
 06 82 76 87 64  
 www.charlotte-loisirs.fr



TRAVAUX

# Réhabilitation énergétique

## DE 38 LOGEMENTS COLLECTIFS

**Alors que l'État poursuit son programme d'aide à la rénovation pour arrêter les « passoires énergétiques », Habitat Eurélien finalise la réhabilitation de 38 logements collectifs au cœur de la commune.**

Construites en 1983, les résidences situées rue des Guérets et rue du Vaugautier bénéficient d'une réhabilitation énergétique de grande envergure réalisée par le bailleur social Habitat Eurélien, permettant aux bâtiments de passer d'une étiquette énergétique E à B.

Ces travaux approuvés par l'accord des locataires en février 2021 ont duré 13 mois et se termineront en fin d'année. Ils intègrent de nombreux travaux autour de l'isolation, du remplacement des fenêtres et radiateurs, de l'installation de chaudières gaz... Une fois terminé, l'investissement de 1,8 million d'euros réalisé par Habitat Eurélien (soit près de 45 000€ par logement) portera ses fruits.

Il permettra aux locataires de réaliser des économies de chauffage et d'eau chaude de l'ordre de 20 à 30% (hors évolution actuelle des coûts de l'énergie). Sans augmentation des loyers et une individualisation des charges énergétiques, les locataires verront le budget logement baisser à l'issue des travaux au profit de leur pouvoir d'achat.

### Une performance énergétique renforcée

« Ce programme illustre l'engagement fondateur pris par l'entreprise de rénover son parc patrimonial pour en renforcer l'attractivité et réduire la facture pour les locataires », explique Philippe Bléty, directeur général d'Habitat Eurélien. « À l'issue des nombreux programmes déjà engagés, 80% du patrimoine d'Habitat Eurélien bénéficiera d'une étiquette énergétique inférieure ou égale à D ».

Habitat Eurélien, premier bailleur social du département, compte donner une nouvelle dynamique à ses programmes de rénovation énergétique. Une autre réhabilitation sur Mainvilliers va également se terminer prochainement. En parallèle, l'entreprise s'apprête à investir fortement sur son patrimoine locatif individuel.

### *La résidence en quelques chiffres*

- un F1, cinq F2, treize F3, quinze F4, quatre F5 de 42 à 113m<sup>2</sup>
- loyers de 384€ à 812€ après travaux
- près de 45 000€ d'investissement par logement

### Passage d'une étiquette E à B, 1,8 million d'euros investis

Les travaux ont concerné : l'isolation thermique par l'extérieur, l'isolation des planchers hauts des sous-sols, le remplacement des fenêtres et portes-fenêtres, le remplacement de portes palières, la réfection complète des installations électriques, l'installation d'une chaudière à gaz à condensation individuelle, le remplacement des radiateurs et robinetteries, l'installation d'une ventilation hygroréglable, la réfection des parties communes (carrelage et peinture), le remplacement des garde-corps, le remplacement des descentes d'eaux pluviales et des châssis de toit et le démoussage des couvertures.



# Mickaël Bole

## AU SERVICE DU BASKET

Barjouville Basket tient un entraîneur d'expérience et de renom avec Mickaël Bole. Originaire de Besançon (Doubs), il a découvert le basket à l'âge de 14 ans, intégrant à 16 ans le centre de formation de Pro A du Besançon Basket Club (BBC) et signant un premier contrat pro à 18 ans.

Sa carrière l'a amené à évoluer également en pro B, Nationales 1 et 2, dans les clubs de Besançon bien sûr, mais aussi Lyon, Lille, Denain, et les Sables d'Olonne. Son plus grand souvenir fut sa participation à la coupe d'Europe, alors baptisée coupe Korac. Il a ensuite embrassé la carrière d'entraîneur, de manager ou de directeur sportif au sein de diverses formations au BBC et à différents échelons.

Après 9 ans dans ce club, ce père de quatre enfants a été tenté par une nouvelle expérience afin d'élargir sa palette d'éducateur. C'est ainsi qu'il est arrivé à Barjouville à l'aube de la nouvelle saison afin de manager un club qui compte 180 licenciés, 13 équipes (des U 7 aux U 17) et près d'une dizaine d'entraîneurs.

Son ambition est de continuer à structurer le club dont il loue le potentiel pour le faire progresser à tous les échelons.

Une fois par semaine, le vendredi, Mickël Bole, entraîne les élèves de l'école élémentaire. Une chance pour eux de bénéficier d'un prof au parcours si riche.



### *Forum des associations, un succès qui ne se dément pas*

Le forum des associations s'est tenu le vendredi 2 septembre, de 16h à 19h, au foyer culturel rue de Beauce. La diversité des activités proposées par les associations locales a séduit les habitants de la commune. Cette année est en particulier marquée par de nouvelles animations comme la zumba et le yoga, et l'arrivée d'un nouvel entraîneur au basket (lire ci-dessus). Au gymnase André Ouaggini, les sections de tennis de table, de badminton et de football proposent des cours et évoluent dans leurs championnats respectifs. Au foyer culturel ont lieu des cours de gym douce, gym d'entretien et active, Pilates, danse modern jazz, danses de salon, ou encore loisirs créatifs. La salle communale accueille quant à elle les jeux de cartes, scrabble, triominos, cartonnage et les répétitions de théâtre. Ne pas oublier, tous les mardis et jeudis à 14h, au départ du foyer, une marche entre amis. Les rendez-vous festifs sont nombreux : la Foire aux livres, le marché de Noël, le Bric à Brac. Des sorties parisiennes (concerts, théâtres, repas dansants, comédies musicales) sont proposées. Les jardiniers s'activent tout au long de l'année à la création du jardin route des Cerisiers et à l'organisation de la Fêtes des Plantes en octobre (lire page 8).

Alors n'hésitez pas à nous rejoindre pour pratiquer votre loisir préféré !



### *Animations sportives 2022, une première*

Pour la première fois, la commune a accueilli des animations sportives en milieu rural, la dernière semaine d'août, au gymnase.

Cette animation, financée par le Conseil départemental d'Eure-et-Loir, était organisée par *Profession Sport*. Elle a permis de rassembler 35 jeunes de 10 à 17 ans de Barjouville et des communes alentours, mais également de mobiliser les associations sportives du département.

Les jeunes ont pu découvrir une multitude de sports comme le tir à l'arc, le tir au laser, mais aussi l'escalade et bien d'autres. Le jeudi soir, les parents étaient invités de 17h30 à 19h30 à venir découvrir ces activités autour du verre de l'amitié et ont pu s'exercer aux joies de l'escalade.

La satisfaction des participants va permettre de renouveler cette opération l'an prochain !



VIE DE LA COMMUNE

## *Fabrice Borrás*

# VEILLE SUR LE GYMNASSE

**Deux nouveaux agents travaillent à la mairie, l'un au gymnase et l'autre à l'école et au foyer communal. Ils sont enchantés de leurs premiers pas à Barjouville.**

Fabrice Borrás, 43 ans, père de deux enfants, est le nouveau gardien du complexe André Ouaggini, chargé de l'entretien de deux salles dédiées principalement au badminton, au basket et au tennis de table. Du sol au plafond, en passant par les vestiaires, les douches et les sanitaires, rien n'échappe à sa vigilance.

À ce poste, il succède à Sylvie Papillon dont le mari, Didier, était par ailleurs garde-champêtre de la commune. Le couple a pris sa retraite en début d'année, après une carrière bien remplie, notamment à Barjouville. Fabrice Borrás est quant à lui originaire de Rosny-sous-Bois (Seine-Saint-Denis). Il est entré dans la fonction publique territoriale en 2008.

### **Le goût du calme et de la nature**

Il a travaillé, entre autres, comme gardien dans une résidence de personnes âgées. Aspirant à évoluer dans un cadre de vie plus paisible que celui de l'Île-de-France, il a rejoint l'Eure-et-Loir il y a quelques années. Après Le Coudray, Mainvilliers où il a également été gardien du complexe sportif, il a choisi de poursuivre son parcours à Barjouville.

« J'aime beaucoup cette commune. Ici, c'est calme, la nature est partout présente. J'ai un faible pour la prairie », confie Fabrice Borrás qui se sent bien dans sa nouvelle mission : « J'ai bénéficié d'un bon accueil de la part tant des élus que de mes collègues ». Fabrice Borrás, un visage qui sera bientôt familier à tous ceux qui fréquentent le complexe André Ouaggini.



## *Romain Francin*

# LA POLYVALENCE PERSONNIFIÉE

Autre nouveau venu au sein des agents municipaux : Romain Francin, 23 ans, originaire de Nogent-le-Rotrou. Après un Bac Pro gestion administrative, un BTS animation des territoires ruraux, il a effectué un service civique au collège Saint-Paul de Brou, passé un BAFA et a intégré pendant un an les PEP 28 comme animateur.

Il a ensuite rejoint la commune de Lèves, avant d'arriver à Barjouville en juillet. Romain Francin s'est vu confier une mission très polyvalente puisqu'il est chargé du ménage du foyer communal, de l'entretien des écoles maternelle et élémentaire, de la préparation des repas de la cantine (notamment les fruits et légumes), de la surveillance au sein de cette même cantine, de la cour de récréation le midi, et de la garderie.

Lui aussi se sent déjà bien intégré dans l'équipe des agents municipaux. Cet amoureux des chevaux trouve malgré le tout le temps de s'adonner à sa passion. Membre de la société des courses de Chartres, il tient même un chamboule-tout à l'occasion des différentes réunions hippiques. L'animation n'est-elle pas son dada ?



# Avec nj deco'loc

## L'ART DE CRÉER L'ÉVÉNEMENT

Elle travaille dans l'esthétique. Lui, est technicien spécialisé dans l'appareillage contre l'apnée du sommeil. Noémie et Julien Chaboche sont mariés et résident à Barjouville depuis 2020. Noémie raconte : « Nous avons conçu nous-mêmes la déco de notre mariage. Et, comme elle a beaucoup plu, nous avons décidé de persévérer et de créer notre propre société de déco d'évènementiel en plus de nos travaux respectifs ».

C'est ainsi qu'est née le 18 octobre 2020 nj deco'loc. « Cette activité me trottait dans la tête depuis des années », confie la jeune femme. En quelques mois, le couple s'est forgé une belle réputation grâce à ses décorations en bois lumineux, complémentés au gré des circonstances par de la gravure sur bois.

### Au bout de leurs rêves

Leur créneau : les anniversaires et les mariages notamment. Ils travaillent en lien avec une « wedding planner », une organisatrice de mariage. Pour les réceptions, Noémie et Julien peuvent s'occuper des housses de chaises, des mange-debout ou de dessiner des chemins de table. Ils proposent aussi un pack de décorations à thèmes. Après des décors bohème et champêtres, l'exotisme vient d'enrichir leur palette.

À travers l'évènementiel, Noémie et Julien se sont lancé un joli défi pour aller au bout de leurs rêves.



### nj deco'loc

🏠 10 rue Charles Chamberland  
 📞 06 29 33 34 45  
 🌐 [www.njdecocoloc.fr](http://www.njdecocoloc.fr)

# Proxicours'28

## L'UNION FAIT LA FORCE

En 1998, après un début de carrière tourné vers la rénovation de l'habitat, Alban Nouvian (qui vit à Barjouville depuis 2007) a créé la société « Proxicourse » spécialisée principalement dans la livraison à domicile de courses chez les particuliers notamment. Au fil des années, Alban Nouvian a développé son activité auprès de fidèles clients, tandis que son épouse Corinne s'occupait de la partie administrative.

En avril 2021, changement de cap, Alban Nouvian a choisi de s'associer avec Frédéric Guénon qui, sur le même créneau, avait fondé sa propre société « Course 28 ». En s'unissant, les deux entités ont donné naissance à « Proxicours'28 ». Les deux nouveaux associés

ont trouvé leur rythme de croisière. Ils alternent les livraisons un jour sur deux entre l'Eure-et-Loir et la région parisienne.

« Proxicours'28 » se charge par exemple de livrer les clients de Monoprix Chartres et de Carrefour City Mainvilliers. « Nous évoluons aussi dans l'univers de la reprographie, des parfums-cosmétiques ou de la bureautique » détaille Alban Nouvian qui parcourt en moyenne entre 200 et 300 kilomètres par jour. Toujours à l'affût de nouveaux clients, Alban Nouvian mise sur la proximité pour continuer de développer « Proxicours'28 » pour qui l'union fait la force.

Alban Nouvian a développé son activité depuis Barjouville.

### Proxicours'28

👤 Alban Nouvian  
 📞 06 03 89 13 07  
 👤 Frédéric Guénon  
 📞 06 59 59 15 30  
 📧 [proxicours28@gmail.com](mailto:proxicours28@gmail.com)





## Aéromodélisme

En août dernier, le barjouillois Nicolas Chansard s'est distingué au championnat d'Europe F5J (planeur radiocommandé à propulsion électrique) qui a eu lieu en Hongrie. Il a terminé 4<sup>ème</sup> en individuel. En septembre, il était au championnat de France, toujours en F5J, en Indre-et-Loire, où il remettait en jeu son titre. Nicolas Chansard s'est classé 2<sup>ème</sup> du classement général et 1<sup>er</sup> en cadets/juniors. Membre de l'équipe de France depuis 2019, il disputera les championnats du monde l'an prochain en Bulgarie.

## CCAS : une formation aux premiers secours très suivie

Du fait de la crise sanitaire, la formation aux premiers secours initiée par le CCAS n'avait pu être organisée en 2020 et 2021. Neuf barjouillois ont pu participer à celle qui a été proposée cette année par la Croix Rouge, dans une alternance entre théorie et pratique. Le coût de cette formation était de 57€, le CCAS a pris en charge 47€. Le reste a été réglé par les participants. À l'issue des soirées de formation, tous les participants ont reçu leur diplôme de premiers secours. Cette opération sera renouvelée en fonction de la demande.



## 2000 visiteurs pour la fête des Plantes

La fête des Plantes était de retour les 8 et 9 octobre derniers dans le magnifique parc du domaine de Voisins. Plus de 50 exposants, professionnels ou associations, étaient présents et, tout au long de la semaine, les bénévoles de l'association des Jardiniers de Barjouville se sont mobilisés pour un événement devenu une référence. Avec des conditions météo très favorables, quelque 2 000 visiteurs ont ainsi foulé les allées du domaine de Voisins. « C'est à peu près le nombre de visiteurs que nous avons enregistré lors des précédentes éditions. Nous en attendions un peu plus, mais la crainte d'une pénurie d'essence en a fait renoncer plus d'un », commente Daniel Lebrou, le Président des Jardiniers de Barjouville. Les organisateurs donnent de nouveau rendez-vous l'année prochaine à tous les amoureux des plantes et jardins.

## LA TRIBUNE DE LA MINORITÉ

*Le dérèglement climatique devient une réalité que nous ne pouvons plus ignorer. Nous allons devoir nous adapter, revoir nos comportements, reconsidérer nos projets individuels et collectifs. A l'échelle barjouilloise, la première action serait de réévaluer le projet du cœur de village pour en mesurer l'impact environnemental. Revivifier et dynamiser le centre du village est honorable, tout comme disposer d'une maison médicale, mais cela n'exonère pas de mesurer et prévenir les risques de congestion et de bétonnage. Il est encore temps de se concerter pour inscrire ce projet dans la nouvelle réalité. Nous pouvons également anticiper nos futurs moyens de déplacements, aussi bien vers les écoles, la zone commerciale que les villages avoisinants et la ville. Faire un premier bilan carbone de la commune permettrait aussi d'orienter nos actions futures et de mesurer leur efficacité. L'avenir climatique se construit aujourd'hui pour les générations futures. (Brigitte Beurel et Thierry Saviane)*

## Agenda

### NOVEMBRE

- Samedi 19** Jeu de lecture (à partir de 6 ans) de 10h à 16h *Médiathèque*  
**Judi 24** Éveil musical (de 0 à 3 ans) de 10h à 11h *Médiathèque*  
**Samedi 26** Anglais de 10h15 à 11h et de 11h15 à 12h15 *Médiathèque*  
**Samedi 26** Soirée lecture avec la Cie Petite Nature à 18h au foyer culturel  
**Mercredi 30** Activité numérique Gran Turismo (à partir de 10 ans) de 14h à 15h *Médiathèque*

### DÉCEMBRE

- Samedi 3** Activité (Boule de Noël en bois, à partir de 6 ans) de 10h à 11h30 *Médiathèque*  
**Dimanche 4** Marché de Noël de 10h à 18h au gymnase  
**Samedi 10** Éveil musical (de 0 à 3 ans) de 10h à 11h *Médiathèque*  
**Mardi 13** Lecture Petits (de 0 à 3 ans) de 10h à 11h *Médiathèque*  
**Vendredi 16** Animations de Noël (chants de Noël, goûter, chocolats chauds) à la sortie de l'école  
**Samedi 17** Activité numérique *Pierre et le Loup* (à partir de 4 ans) de 10h à 11h30 *Médiathèque*

### JANVIER

- Lundi 23** Vœux du maire, à 18h15 au Foyer Culturel, tous les habitants sont les bienvenus !

## Atelier mémoire

Le mardi de 9h30 à 11h45, salle communale. Inscriptions à la mairie.

- Groupe 1** les 6/12, 10/01, 07/02  
**Groupe 2** les 13/12, 17/01, 28/02

BARJOUVILLE : recensement du 19 Janvier au 18 Février 2023



**Répondre au recensement, c'est utile pour construire demain !**

Encore plus simple par internet

[le-recensement-et-moi.fr](https://le-recensement-et-moi.fr)



Le recensement démarre le 19 janvier. Si vous êtes recensé cette année, vous serez prévenu par votre mairie.